

Subito - Mai / Juni / 2016

Eine Ausgabe der Jugend im Bund Deutscher
Zupfmusiker (BDZ) Landesverband NRW e. V.



Liebe jugendliche Zupfer,

wir hoffen ihr hattet schöne Osterfeiertage und habt viele bunte Ostereier gefunden.

Wie immer geht es mit tollen Workshops und Kursen nach den Ferien weiter, die aktuellen Termine findet ihr auf Seite 4. In dieser Ausgabe berichten wir von der BDZ-Jugendleiterkonferenz und was ihr in Zukunft von der Jugend im BDZ erwarten dürft.

Viel Spaß beim Lesen!

BDZ-Jugendleiterkonferenz in Frankfurt am Main

In diesem Jahr haben sich die Jugendleiter aus den verschiedenen Bundesländern aus Deutschland in Frankfurt getroffen und in einer Konferenz viele wichtige Themen besprochen.

Als erstes haben wir uns über die außermusikalische Jugendarbeit in den letzten Jahren ausgetauscht. Welche Projekte wurden durchgeführt und wie sind sie angekommen. Dafür wurden bereits Fragebögen erstellt, beantwortet und auch ausgewertet. Auf dieser Grundlage hat der Jugendbeirat Leitfäden entwickelt, diese werden bald auf der Internetseite www.bdz-online.de hochgeladen.

Der Leitfaden 1.0 befasst sich mit 15 praktischen Projekten. Fragen wie beispielsweise „wie organisiere ich ein Zeltlager?“ oder „wie geht man vor bei einem Spiel?“ werden dabei beantwortet. Es sollen alle Jugendleiter bei ihrer Arbeit unterstützt werden, da ihnen eine Orientierung geboten wird, wie man praktische Projekte plant, organisiert und durchführt.



Auch das Eurofestival Zupfmusik war ein wichtiges Thema. Das letzte Eurofestival war im Jahr 2014 und wurde sehr gut von allen angenommen. Aufgrund der zahlreichen positiven Rückmeldungen freuen wir uns umso mehr das Eurofestival 2018 zu planen, diesmal soll die Jugendarbeit noch stärker im Mittelpunkt stehen. Ein weiterer Punkt auf der Tagesordnung war das Jugendleiterseminar. Das Seminar wurde 2015 das erste Mal für BDZ-Jugendleiter angeboten. Die Jugendleiter haben in unterschiedlichen Gruppen Themen erarbeitet und Übungen gemacht, um die Arbeit mit jugendlichen Zupfern besser zu gestalten. Aufgrund des guten Feedbacks wird im September dieses Jahres ein weiteres Jugendleiterseminar angeboten.



Die BDZ-Jugendarbeit auf Bundesebene wurde in den letzten Jahren neu aufgestellt und ist auf einem guten Weg. Wir freuen uns auf viele spannende und spaßige Projekte!



Der neue Jugendbeirat

Ich habe zusammen mit Adrian Karperien (Jugendleiter von Nordrhein-Westfalen) an der BDZ-Jugendleitersitzung teilgenommen. Parallel dazu hat die Bundesdeligierten-Versammlung des BDZ getagt und Themen wie beispielsweise die neue Datenschutzverordnung beschlossen.

Es war sehr interessant zu sehen wie die "Großen" ihre Sitzung abhalten und welche Themen besprochen werden. Desweiteren haben wir uns in den Jugendbeirat wählen lassen um eure Interessen auch auf Bundesebene vertreten zu können.

Eure Chantal



Die BDZ-Jugend immer dabei

Wir möchten euch noch auf unsere Facebook-Seite aufmerksam machen.

Unter der Seite "BDZ Jugend" findet ihr immer die aktuellen News, was wir so machen und was wir vor allem für euch machen!

Bei Projekten oder wichtigen Treffen seid ihr quasi mit dabei, da wir euch mit Bildern und Texten immer auf dem neusten Stand halten.

Auch Flyer und Anmeldeunterlagen zu Workshops laden wir euch hoch. Ihr könnt uns auch gerne anschreiben wenn ihr noch weitere Fragen habt oder Informationen braucht.

Habt ihr noch Ideen oder Wünsche, was ihr unbedingt mal mit eurer Gitarre oder Mandoline erleben wollt? Dann schreibt uns einfach unter chantal.giehl@gmx.de.

Wir haben schon ein paar neue Ideen, die wir demnächst umsetzen. Um eure Wünsche aber noch besser treffen zu können wäre es toll wenn ihr uns einfach mal ein Feedback gebt.

12.-19. Mai: Bundeswettbewerb Jugend Musiziert in Kassel**25.-29. Mai: 22. Gitarrentage in Vallendar**

Es sind alle Gitarren- und Mandolinbegeisterten von 10-99 Jahren herzlich eingeladen. Anmeldeschluss ist der **15. Mai**. Weitere Informationen unter www.GitarrentageVallendar.de

10.-17. Juli: Sommerarbeitsphase des JuniorZupfOrchesters NRW

Das JuniorZupfOrchester ist ein Auswahlorchester für die besten Mandolin- und Gitarrenspieler im Alter von 10 bis 16 Jahren. Und da dürft ihr natürlich nicht fehlen! Mehr Infos findet ihr auch auf der Homepage: www.juzo-nrw.de. Für die Anmeldung füllt ihr bitte online das Anmeldeformular aus. Über den folgenden Link gelangt ihr direkt dorthin: <http://goo.gl/forms/ldmBO3Pqij>. Anmeldeschluss ist der **31. Mai**.

11.-17. Juli: Musik, Musical & Märchen

Der Anmeldeschluss ist am **15. Juni**, also nochmal schnell anmelden ;-)
Weitere Informationen bei Adrian Karperien info@adrian-karperien.de

10.-14. August: Sommerkurs am romantisches Rhein für Gitarre und Mandoline in Oberwesel

Unter der künstlerischen Leitung von Marijke und Michiel Wiesenekker können elektrische und akustische Gitarristen und Mandolinisten ein spannendes und abwechslungsreiches Programm in einer idyllischen Lage bei alten Burgen und Ruinen erleben. Der Anmeldeschluss ist am **6. Juni**. Informationen gibt es bei Eva Hermann 0157-38693613 oder EvaHermann1@gmx.de

27.-28. August: Arbeitsphase JugendGitarrenOrchester Nylonstrings in Münster**1.-2. Oktober: LandesMusikFest BDZ-NRW 2016 in Wesseling**

Impressum: Subito, Mitteilungsblatt des J-BDZ-NRW e.V. erscheint alle 2 Monate.

Redaktion: J-BDZ-NRW, Lena Kölmel, Eslem Zorlu & Chantal Giehl
E-Mail: chantal.giehl@gmx.de

Der Subito-Redaktionsschluss ist der 20. des Erscheinungsvormonats.

Gefördert vom Ministerium für Familie,
Kinder, Jugend, Kultur und Sport



Das Subito steht auch als Download unter www.bdz-nrw.de und www.jbdz-nrw.de zur Verfügung.